

POR ENCIMA DE LOS LENTES

una semana de política

por Carlos

María Gutiérrez

Un Canario que Canta Lindo

A medida que se conocieron las características del acuerdo a que han llegado Luis Alberto Brause y Eduardo Blanco Acevedo para sumar sus sufragios en procura de un sexto cargo para el Consejo Nacional de Gobierno y bajo el sub lema blancoacevedista "Libertad y Justicia", la noticia fue adquiriendo el carácter del hecho político más importante de la semana y produjo inesperadas consecuencias.

En primer lugar, paralizó las laboriosas conversaciones acuerdadas entre la 15 y los sectores catorcistas que se agrupan en torno a Lanza. El periódico catorcista "La Calle" en su edición de agosto 20, señala: "Pese a todo, parece ser que ahora es el grupo que promovió el acuerdo el que no quiere el acuerdo". La referencia al lancismo es clara; esto obedecería a que las probabilidades de Brause para el sexto cargo estarían notablemente seguras con el aporte del partido "Libertad y Justicia". Ahora, Lanza solicitaría el 5º puesto, y Luis Batlle se habría negado al requerimiento.

Por otra parte, otras versiones aseguran que se está examinando favorablemente esa nueva petición lancista. Al principio —se asegura— se ha hecho en la 15 un silencio inquietante en torno a la candidatura de Ledo Arroyo Torres, y se sospecha que en caso de haber un sacrificio, el impulsivo presidente del Senado sería el elegido. La propaganda de la 15, por lo menos, está omitiendo sistemáticamente el nombre de AT de la propaganda pre-electoral.

Juan Quilici es sindicado como el inventor de esta exitosa y explosiva nueva situación. A su vez, la fórmula está siendo estudiada con complacencia por sectores batllistas desconformes del interior y, como barómetro de la situación, conviene saber que el grupo de Donato Carotano (un fino olfato político que fue blancoacevedista y hasta esta semana era quincista) comienza a inclinarse hacia la 14.

Vacas Flacas

1.148 x 15

El domingo 17, la Federación Rural realizó un Congreso extraordinario, que adoptó serias resoluciones sobre la política gubernativa en materia agropecuaria.

Los ganaderos no reconocieron competencia al P. E. para fijar normas cambiarias, especialmente para la lana, rechazaron el sistema impositivo que fija la nueva ley de jubilaciones rurales y dieron al gobierno un plazo de 15 días para hacerles caso. De lo contrario, "los productores tomarán decisiones de grave repercusión para la economía". Fue aprobada también una moción de cierre de establecimientos.

Como respuesta "Acción", a las pocas horas, publicó una caricatura de un novillo gordo, junto a un hacendado opulento de acusadas facciones vacunas.

El quincismo anunció esta semana en "Acción" que sus autoridades "han debido revisar todos sus planes y poner su atención sobre el problema originado por la presencia, en la capital, de 1.148 clubes seccionales partidarios".

Este formidable éxito significa que "el Batllismo auténtico de la 15 tiene en Montevideo más clubes que todos los demás partidos y sectores políticos sumados y que la 15 sola tiene más clubes que todos los blancos, más todos los catorcistas, más los socialistas y comunistas y cívicos juntos".

Un aficionado a los números, calculó, que a un promedio de \$ 100 mensuales, la 15 gastará en alquiler de locales, de agosto a noviembre \$ 459.200. Después, suspiró.

ALEA JACTA EST

En un Congreso realizado el domingo 17 en Montevideo, La Liga Federal proclamó la fórmula presidencial Herrera-Nardone para la Presidencia y Vice Presidencia sin lema. De este modo, Benito Nardone pasa definitivamente a integrar el movimiento nacionalista, poniendo el caudal electoral de la Liga al servicio del herrerismo. Pese a que en Rivera se había proclamado la fórmula presidencial Nardone-Harrison, no se insistió con ella durante las deliberaciones. Posteriormente al Congreso, los ruralistas se dirigieron en manifestación a la quinta de Herrera, en Larrañaga, y el líder blanco y Chicotazo se fotografiaron numerosamente abrazados con emocionante cordialidad. El jueves, "El Debate" glosó el pronunciamiento en un editorial y llamó a Nardone "el vocero del nuevo tiempo".

Mientras tanto, por Radio Nacional, Demicheli y el general Medina, ocuparon la semana en durísimos ataques contra Nardone. "Está aprovechándose como suplente de un venerable anciano que cumplirá noventa años antes de terminar su mandato", dijo Demicheli.

JOSE TUNEU & Cía.

Corchos — Tapas Coronas

LA MEJOR CALIDAD

Dr. MARTIN C. MARTINEZ 1636

Teléfono: 4 46 06

REPETICION DE UNA RECETA

Saliendo de su recoleta existencia, el ex presidente Andrés Martínez Trueba pronunció esta semana un discurso radial en relación con los problemas del batllismo.

El pronunciamiento de Martínez Trueba —en un momento sindical como líder de la 14 1/2 (tercera posición del partido) pero luego volcado hacia el catorcismo— era esperado con interés. En cierto modo, éste fue defraudado, ya que el veterano dirigente se limitó a repetir sus críticas a la 15, y su pesimista concepto sobre la situación: "En este país ya no hay estadistas —dijo— sino simples caudillos, vulgares demagogos huecos y vacíos."

Dirse Viniendo

En un matutino de un diario de Montevideo hay un veterano cronista —incorregible dormilón, además— que acostumbra llegar a la redacción atrasado en varias horas, pero ha obviado el problema. Simplemente entra caminando para atrás y en mangas de camisa. Si el secretario levanta la vista y lo divisa, la impresión que recibe es más bien confusa y lo sume en la indecisión (viene o se va?) y finalmente en la tolerancia.

El contrabando de ganado hacia Montevideo parece haber adoptado exitosamente el sistema. El martes pasado, Fernández Crespo denunció en el Consejo de Gobierno las quejas de los pobres inspectores que deben ejercer la represión, ante las astucias de los contrabandistas. "Parece que hacen un juego de guías —dijo F. C.— de modo que ellos no aparecen facultados para intervenir. De los campos van saliendo los animales para los mataderos clandestinos —que serían más de 200 los que hay en Montevideo en este instante— y cuando ese ganado puede ser individualizado por ellos, tienen otra especie de guía, por un mecanismo más o menos legal, que les permite hacerlos aparecer como saliendo del departamento de Montevideo."

Dejando por un momento de lado su pipa, el ministro de Ganadería Joaquín Aparicio dijo que "es exacto tal cual lo dice el Sr. Consejero", pero añadió que "todo eso está resuelto, a nuestro juicio, en las disposiciones que se han proyectado y que han sido aprobadas por el Consejo y enviadas al Parlamento".

Ex-Cathedra

Trabajando exhaustivamente —desde las 20 hasta la madrugada— la Comisión Investigadora que el Senado nombró para entender en las denuncias sobre corrupción administrativa del catedrático Carlos A. Viera, está a punto de producir informe. Pese al riguroso secreto, parecería que aconsejara, preventivamente, la suspensión de los Directores del Banco Hipotecario y de UTE, y una investigación en esos Entes.

Mientras tanto, Viera está disfrutando de una notable expectabilidad. El Juez de Instrucción de 6º Turno, Gilberto Etcheverri —aunque censurando severamente el proclamado escepticismo del profesor hacia la justicia uruguaya— mandó archivar el proceso que la UTE le había iniciado. Y Viera, en plena clase de la Facultad, continúa haciendo graves imputaciones, y apuntando en una célebre libreta el nombre de los alumnos que disienten con él.

LA CANDIDATURA PORFIADA * Por Jess



Los Movimientos en el Tablero

—"La Calle", un periódico batllista de tendencia 14, que había desaparecido hace unos meses, comenzó a editarse nuevamente. Se autodenomina portavoz del "batllismo independiente" y en su primera edición no ha revelado aún adhesión específica a ninguno de los sectores ahora en juego, dentro de ese Partido.

—El sector que auspicia la candidatura de Washington Fernández para el Consejo Nacional de Gobierno no está utilizando en su propaganda para el acto que se realizará el 31 de este mes ni el distintivo "15" ni el sublema "Batllismo".

—Bajo la dirección del diputado Miguez Barón (herrerista intransigente) se anunció esta semana la aparición del semanario "El Intransigente", que responderá a la tendencia rebelde dentro del herrerismo. Daniel Soto (ex director de "El Debate", luego defenestrado) y Leslie Crawford (ex redactor político del mismo diario, secretario de Viña) integran el equipo del nuevo órgano.

—El ex diputado por Tacuarembó, Bruno, habría tenido éxito en su intento de cortar la ascendente carrera legislativa del actual diputado Freire, que lo sucedió en su banca, de acuerdo a un pacto pre electoral, pero al que parecía haberle gustado la reelección. Las denuncias contra Freire sobre inconducta (promovidas por el edil Chiessa), que los herreristas intransigentes atribuyen a instigación de Bruno, han interrumpido un posible acuerdo entre las fracciones rebeldes y oficialistas del herrerismo, en Tacuarembó.

—El Comunismo realizó esta semana su XVII Congreso. No hubo proclamaciones de candidatos. Asistieron las llamadas "delegaciones fraternales" de Bolivia, México, España, Chile, Venezuela, Francia y Bulgaria.

—Esta semana, el Consejo aceptó la renuncia de Francisco S. Forteza a la presidencia del Banco de la República, designó al interino Mario Fullgraff para el cargo, y llenó la vacante con el contador Hugo Demarco, un joven profesor de Legislación Tributaria que fue inventor de la Contaduría General y ha actuado en conferencias económicas internacionales.

—Carlos Lacalle, ex director de "El Debate" y desde hace varios años radicado en Madrid —donde desempeña un puesto gubernamental español— vendría a Montevideo para encargarse de la dirección del diario herrerista. La noticia ha sido proporcionada por "Acción", quizás como parte de su eterno duelo verbal con "El Debate".

—La Unión Cívica ha convocado para el 29 del mes próximo su Convención. Allí se elegirán definitivamente, proclamándose, los candidatos para los próximos comicios.

—La Embajada de Francia ha pedido al Poder Legislativo antecedentes sobre nuestra crítica Ley de Lemas. Estarían destinados a servir de asesoramiento al gobierno del general De Gaulle en sus esfuerzos por dar una cohesión política definitiva al régimen de partidos franceses.

—La semana próxima serán proclamados candidatos del herrerismo intransigente por Maldonado, Salto, Artigas, Flores, Lavalleja y Artigas. En esos departamentos se están produciendo aceleradas entrevistas a los efectos de ajustar la conducta de la UBD a esas realidades.

—El diputado Marcelino Urioste, cuyo nombre apareció en manifestaciones de los herreristas rebeldes, ha negado categóricamente que sea infiel al Directorio del partido.

—En círculos ruralistas se ha desmentido con energía una versión que daba a la señora esposa de Benito Nardone como posible candidata para una banca parlamentaria en el próximo período.